

19/06/2014

Fiscalía Regional de La Araucanía inaugura su nueva sede de Alta Complejidad

Junto al Fiscal Nacional, Sabás Chahuán, el Fiscal Regional de La Araucanía, Cristian Paredes, inauguró las dependencias y lanzó oficialmente la Fiscalía de Alta Complejidad (Fiac) de la Región de La Araucanía. Chahuán destacó la importancia de la iniciativa para la persecución penal en la región.

“Se hace necesaria la creación de Fiscalías de Alta Complejidad en todo Chile. En La Araucanía se hizo una reestructuración de recursos, como iniciativa del Fiscal



Regional Cristian Paredes, lo que hemos apoyado fuertemente y se está replicando la experiencia que ya habíamos autorizado en la Región Metropolitana. Nuestro ideal es que hubiera una Fiscalía de Alta Complejidad -está dentro del Plan de Fortalecimiento- que centralizara a nivel nacional las investigaciones actuando de consuno y en coordinación con las regiones, a modo de contar con un equipo multidisciplinario de analistas y profesionales, que son imprescindibles para investigar fenómenos de alta complejidad como la corrupción, el crimen organizado, lavado de dinero, entre otros”. Asimismo, la máxima autoridad del Ministerio Público enfatizó que las garantías que ofrecen las unidades de este tipo, si bien replican las ya brindadas por el Ministerio Público en general, complementan con la especialización.

“Este es un trabajo que conlleva vocación de servicio, una coordinación con las instituciones policiales, pero sobre todo un manejo de la información interdisciplinario que es fundamental. No podemos combatir un delito de crimen organizado, como se investigaría un robo con intimidación, o un asalto”, dijo Chahuán.

En el evento, al que asistieron además altos jefes policiales, representantes del gobierno central, autoridades del Poder Judicial y de la Defensoría Penal Pública, el Fiscal Regional hizo mención en su discurso a la génesis del proyecto de la Fiac, además del proceso de capacitación de los funcionarios que trabajarán en ella.

“Luego de 13 años de implementada la reforma en la región, no podíamos seguir investigando de la misma forma fenómenos criminales complejos, los que han evolucionado hacia niveles crecientes de sofisticación y organización” señaló Paredes en su discurso, en el que agregó: “Debíamos reorientar nuestros esfuerzos humanos y materiales para elevar nuestros estándares investigativos y evolucionar hacia procesos que pudieran dar cuenta de un fenómeno delictual cambiante y desafiante”.

El Fiscal Regional también aclaró que esta Fiac no es la solución total a los fenómenos delictuales complejos que golpean la región, sino que un elemento más que sumará al trabajo que se desarrolla actualmente. “Esta Fiscalía del Alta Complejidad no es la panacea ni una solución mágica al fenómeno delictual que nos aqueja, sino que una herramienta más en esta nueva impronta que hemos tratado de imprimir en la forma de investigar los casos”, argumentó Paredes.

Paredes, posteriormente, señaló que la creación de la Fiac obedece a los lineamientos del Plan Estratégico del Fiscal Nacional Sabas Chahuán y agradeció a la máxima autoridad del Ministerio Público en Chile el apoyo para su creación: “Esta fiscalía es la

tercera iniciativa de este tipo a nivel nacional y la primera en regiones. Hemos contado con el apoyo decidido de nuestro Fiscal Nacional para dar curso a esta iniciativa que pretende abordar el desafío de las investigaciones más complejas de una forma distinta haciéndose cargo de una coordinación adecuada, de una preparación debida de los casos y de una especial preferencia en la atención y coordinación del trabajo policial”. Actualmente la Fiac investiga 17 causas, la mayoría de ellas relacionadas a delitos de corrupción y económicos. Las últimas investigaciones asignadas corresponden al incendio que sufrió el fundo San Luis el pasado nueve de junio y el homicidio del agricultor Mariano Guzmán, hecho ocurrido en Victoria la noche del sábado pasado.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369